

# La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

(CONTINUACION DE LA CRÓNICA)

PUBLICIDAD

Anuncios en la cuarta plana, 5 céntimos de pesetas la línea.  
Los permanentes, los que se publiquen en las demás planas y los comunicados, a precio convencional.  
Los originales no se devuelven. No se publica los lunes.  
SUSCRIPCION

Badajoz un mes, 1'50 ptas.—En provincias, trimestre, 5 id.—Extranjero trimestre, 6 id.

La correspondencia se dirigirá al administrador Redacción y Administración Ato-igato 18

## BUENA OCASIÓN

Se cede en traspaso la acreditada y única fábrica de jabones en esta plaza, por no poder su dueño atender á aquella con toda la solicitud que exige su importancia.

Está bien montada con todos los útiles necesarios y con personal idóneo, si se le quiere dar ocupación.

Para tratar, con su dueño, Pablo Prieto, Río 48 y 50.

## Muy importante.

¿Sabeis quien es el Habilitado de clases pasivas que con más actividad resuelve los asuntos encomendados á él, poniendo á sus representados en posesión de sus pensiones?

¿El que menos remuneración cobra por todos los servicios?

¿Y el que más garantías y FACILIDADES DE COBRO verdad, da á sus poderdantes?

FERMIN SANCHEZ SILVA,

MELLENDEZ VALDES, 37.

## INSTITUTO DE VACUNACION

DIRECTOR-MEDICO

### Angel Cánovas Amador

Calle de la Soledad.—11.

Se vacuna de la ternera todos los días de 11 á una. Gratis á los pobres.

## Ojo labradores!

Se venden las esterqueiras del Tranvía de esta capital, en mejores condiciones que ninguna otra. Para tratar con el Gerente del mismo.

## EL RETRAIMIENTO.

Están todavía algunos republicanos por el retraimiento. ¿Cuándo se convencerán de que de nada sirve si no se dispone de fuerzas con que derribar el trono? Varias veces lo hemos adoptado durante la restauración sin que hayamos conseguido que la revolución adelante un paso.

Las campañas electorales nunca fueron obstáculos para la lucha armada. La prepararon y dieron núcleo á la revolución cuando la revolución sobrevino. Los republicanos que el año 1879 habia en las Cámaras francesas, núcleo fueron del poder que se constituyó el día 4 de Septiembre.

Las minorías, se dice, nada pueden contra las mayorías, aquí abrumadoras; ¿A qué empeñarse en llevarlas al Parlamento? Sobrepónense raras veces á las mayorías; pero las obligan frecuentemente á corregir las proyectadas leyes. Hablan desde las Cortes al país, defienden sus ideas y sus aspiraciones y corrigen la opinión pública.

Un solo hombre puede en un Parlamento abrir nuevos horizontes á

la política. Solo estaba Orense en el Congreso de 1845, y dió vida á un nuevo partido enarbolando la bandera democrática.

Con la presencia de los republicanos en las Cortes, se replica, se da fuerza y vigor al régimen monárquico; habrán de recibir las de hoy el juramento de Alfonso XIII. ¿Deberán asistir al acto del juramento los republicanos? ¿Asistieron nunca á las solemnidades de la monarquía? Ni cuando la reina abre las Cortes ocupa allí su asiento ningún republicano. Marca más el abandono de los asientos que su ausencia el antagonismo entre la monarquía y la república.

Quiérese el retraimiento aun en la elección de las corporaciones populares. ¿Tampoco pueden hacer nada los republicanos en Ayuntamientos ni en las Diputaciones de provincia? Mayoría son en algunos municipios, minoría importante en otros y su influjo en la administración deja bien sentirse.

Un Ayuntamiento hay, entre otros, en Cataluña que debería servir de modelo á todos los de España, el de Figueras. Allí, gracias á la fé, la disciplina y la constancia de nuestro partido, son hoy federales así los regidores como el Alcalde. He aquí lo que aquel Ayuntamiento ha realizado. Ha extinguido la deuda municipal: no debe un céntimo. Sostiene con fondos propios un Instituto de segunda enseñanza. Ha suprimido la guardia municipal: no tiene otra fuerza que la de sus alguaciles. Ha cortado todas sus relaciones con la Iglesia: no asiste como Corporación á ningún acto religioso. Ha establecido la jornada de ocho horas en todas sus dependencias y servicios.

El alcalde, D. Juan María Bofill, catedrático de Física, Química é Historia natural en aquel Instituto, hombre enérgico y culto, ha hecho estas reformas con beneplácito de todos los partidos, y ha sentado sobre bases sólidas el orden. No hay allí disturbios ni conflictos. Reina allí la paz, sin que los ciudadanos sientan el peso de la autoridad sobre sus hombros.

Merced al buen régimen establecido, se hacen allí sentir menos las cargas públicas.

Ved lo que puede un Ayuntamiento republicano, y ved si sirve ó no asistir á los comicios.

F. PIY MARGALL.

## Pacotillas

Telegrafian de Caracas que se ha sentido en aquella capital un fuerte temblor de tierra.

Hace poco andaban locos los *reporters* averiguando el paradero del Padre Montaña.

Ese terremoto es un indicio.

Y esto no es un disparate ni ningún absurdo horrendo...

¡Habrá ido allá el reverendo al olor del chocolate!

Pues señor, bien.

Ahora resulta que está equivocado el Mensaje de la Corona.

El señor Moret no entendió lo que le decía el duque de Veraguas en la nota que le envió para ese documento y ha resultado un galimatías.

Un Mensaje de la Corona con fé de erratas, es ya lo que le faltaba á este Gobierno para acreditarse de calamidad.

¡Bien principio de legislatura!  
¿Cuando digo yo que estas Cortes van á ser cortes de... chalecos!

Anteanoche en Madrid, en el Moderno, (suple teatro) armóse un alboroto porque un espectador de fino terno emitía su voto

contra Frégoli, dando golpes con el bastón y ocasionando protestas de la gente, la cual gritaba:—¡Fuera ese indecente!

Muchos espectadores de las butacas, muy incomodados, a los inmuebles acomodadores les mandaban recados

para que echaran fuera al señorito que armaba aquel escándalo inaudito, hasta que Mazzantini de su asiento se levantó con súbito ardimiento

y preguntó, con ganas de pelea:

—¿Quién es el que golpea?

—Aquel, le dijo uno, señalándole; y Luis, con bríos dándole,

le dejó las mejillas inflamadas de dos monumentales bofetadas.

Lo que mas me ha chocado ha sido que, al narrar este incidente, dice un reporter muy bien informado que vestía don Luis correctamente un *smoking* que al cuerpo bien le encaja

y un sombrero de paja.

Por lo visto queria sin sorpresas ese *reporter*, cuyo nombre ignoro.

que para dar las bofetadas esas hubiera ido don Luis de verde y oro!

ESTRAÑA.

## Revista bibliográfica

Se ha puesto á la venta el primero de los seis libros que constituyen la hermosa obra filosófica del eminente astrónomo francés, Camilo Flammarion, titulada: *El mundo antes de la creación del hombre.*

Es indescriptible el interés que esta obra ha despertado en el mundo científico, y las controversias que ha promovido entre los grandes pensadores.

El orgán de la Tierra y el de la vida sobre su superficie, ha venido siendo un problema muy complicado, un enigma indescifrable, un misterio indefinible que, como imán poderoso, ha conseguido atraerse la atención de las superiores inteligencias, acaparar durante mucho tiempo las investigaciones de los sabios, y ser el punto sobre el que se han concentrado las profundas meditaciones de los grandes filósofos.

Ese misterioso enigma, ese problema transcendental, lo ha planteado el ilustre Flammarion sobre bases incommovibles en su admirable obra *El mundo antes de la creación del hombre.*

La profunda dialéctica del genial astrónomo; la solidez de su razonada argumentación; la irrefragable lógica de sus conclusiones; la infinidad de datos, la profusión de detalles, la multitud de documentos que aporta; su exposición clara,

sencilla y comprensible para todas las inteligencias; su dicción florida, é irrepachable, y sobre todo, la sana filosofía, la naturalidad científica, el espíritu altamente innovador, revolucionario, exento de fanatismos y abierto á todo progreso, que vibra en toda su obra, produce la admiración, lleva el convencimiento al ánimo de los lectores y hace que «El mundo antes de la creación del hombre» sea una de las producciones más importantes, del progreso científico contemporáneo tanto por su fondo altamente filosófico como por su forma expositiva y eminentemente popular.

El libro primero, que acaba de ponerse á la venta, trata del «Origen de la Creación», «Origen de la Tierra» y «Origen de la vida». Contiene el retrato del autor, seguido de su biografía, bastante detallada y llena de datos muy curiosos y de rasgos muy notables que caracterizan perfectamente al eximio astrónomo que ha sabido conquistarse el glorioso calificativo de *Poeta del Cielo.*

La acreditada Biblioteca de *La Irradiación*, no ha escatimado gastos para editar con todo esmero el primer libro de «El mundo antes de la creación del hombre», que forma un precioso tomo, admirablemente impreso en papel superior y con artística cubierta, hecha por el célebre dibujante D. Guillermo de Federico. El precio del ejemplar es 1,50 pesetas.

Los pedidos, acompañados de su importe, pueden hacerse al Sr. Director de la Biblioteca de *La Irradiación*, Colonia de Doña Carlota, calle de Prim, 10, hotel, ó Leganitos, 15, librería, Madrid.

## La felicidad en casa.

Uno de nuestros corresponsales nos escribe:

D. Teodoro de Torres, Teniente de la Comisión liquidadora de Filipinas, que vive en Sins, ha tenido la amabilidad de comunicarme cómo ha vuelto á su casa la felicidad empanada durante algún tiempo por el mal estado de salud de su señora. A las preguntas que le hice respecto á esto, me contestó como sigue:

«Desde hace algún tiempo observé en mi señora un cambio alarmante. Frecuentes dolores se manifestaron en diferentes partes del cuerpo, localizándose á ratos en la espalda y en los riñones; una gran debilidad se apoderó de ella y se puso pálida y triste; esta palidez me causó gran inquietud, pensando que provenía de una gran debilitación de la sangre.

«Padeía agudos dolores en los riñones, que le quitaban la respiración. En vista de todos estos síntomas, supuse que su mal era la anemia. Su delicada constitución, agravada por la amamentación de un niño de pocos meses, la predisponía naturalmente á esta cruel enfermedad. La visitaron algunos médicos, siguió varios tratamientos, pero el mal seguía su curso.

«Cómo ha logrado V., dije al Sr. de Torres, reponer á su señora en el buen estado de salud en que ahora se encuentra?

«Varias veces habia oído alabar la gran eficacia de las Píldoras Pink para estos casos, y por otra parte habia leído en la prensa española certificados muy decisivos; de modo que decidí á hacerla tomar las Píldoras Pink. He seguido con exactitud las instrucciones para el tratamiento, y con gran satisfacción he visto desaparecer los dolores que tanto la molestaban, ha recuperado el apetito y los buenos colores, y su estado actual de salud es grandemente satisfactorio.

No puede menos que dar las gracias al señor Torres, por sus amables indicacio-

